
一般質問事項（令和５年第７回遠賀町議会９月定例会） 

◆令和５年９月７日（木） 

（通告順１）質問者 野口 久美子 議員 

 質問事項 質問の要旨 質問の相手 

１  ワンヘルス宣言につ

いて 

⑴ 「人と動物の健康と環境の健全性はひとつ」という

考え方に基づいて、「人獣共通感染症」がさらに、人

から人に感染すると、世界的なパンデミックとなっ

て甚大な危害を及ぼすことについてどのように考え

ているか尋ねる。 

⑵ 全庁横断的に取り組むこのような事例について各課

どのような協議をしているのか尋ねる。 

⑶ ２０２０年１２月福岡県議会においてワンヘルス

の実践に関する条例である「福岡県ワンヘルス推進

基本条例」が全国で初めて議員提案により可決成立

した。古野町長は、福岡県と連携し町民の健康づく

りに積極的に取り組んでいるが、２０２１年１月よ

りワンヘルス基本条例が施行されたのを受けて、

「ワンヘルス宣言」を行う考えはないか尋ねる。 

町 長 

 

 

 

町 長 

 

町 長 

２  遠賀総合運動公園の

指定管理制度のあり

方について 

⑴ 令和５年度一般会計保健体育総務費での総合運動公

園指定管理委託料は年額４３，５００千円であるが、

前年度のグラウンドの利用実績について年間で利用

のない日数は何日であったか尋ねる。 

⑵ グラウンドの使用団体がなく空いている日で、少人

数または狭い範囲であっても事前に利用申請書を提

出し、利用料を支払ってからでないと利用できない

のか。町民の憩いの場として無料で貸し出す考えは

ないのか尋ねる。 

⑶ 総合運動公園グラウンドの使用料金について、個人

使用料金の設定はあるのか尋ねる。 

⑷ 総合運動公園グラウンドのカギの貸し出し状況につ

いて、毎年サンサンカップ争奪少年ソフトボール大

会を遠賀自動車学校主催で、総合運動公園で開催し

ており、運営は広渡スポーツ少年団が行っている。

開催日の８時３０分からの開場で全３２チームが参

加し、８面を使用する大会のため、試合進行が遅く

なることから前日からのカギの貸し出しと当日朝７

時からの準備をお願いしたが却下されたということ

だった。このように朝早くからの準備が必要な場合

に前日からカギを貸し出すなど、利用者にとって使

いやすい制度に見直す考えはないか尋ねる。 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

教育長 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



⑸ 行事に合わせた柔軟な対応が指定管理者制度では

難しいのか。とても活用しにくいというような苦情

はでていないか尋ねる。 

教育長 

 

 

（通告順２）質問者 松本 登 議員 

 質問事項 質問の要旨 質問の相手 

１  梅雨・台風時の水害

災害対策について 

⑴ 遠賀川の北九鞍手夢大橋上流左岸 400ｍが越水の可

能性のある堤防箇所と聞いている。これは事実か。

事実だとすればいつ決まったのか。また、西川の越

水の可能性のある堤防箇所は遠賀自動車学校横右岸

になっていると聞いたが間違いないか尋ねる。 

⑵ 遠賀町は「町民の命と財産を守らなければならない」

立場なのに、なぜ遠賀川上流左岸を越水する可能性

のある堤防箇所の案を受け入れたのかその理由と受

け入れたときにはどんな条件を付したのか尋ねる。 

⑶ テレビで越水の現場中継をみていると、６時間～12

時間で堤防は決壊している。越水させても決壊させ

ない堤防補強が大切と考えるので、コンクリート補

修や越水振動を抑える流線型の堤防への改修工事を

要望すべきと考えるが町長の考えを尋ねる。 

⑷ 地域内の降雨量と越水水量を遠賀川に放流できれば

遠賀町は安泰である。これが実現するように国・県

への働きかけを強く求める。上記のような想定状況

で、遠賀町に設置している、現在の排水ポンプ能力

で何％対応能力があるのかを尋ねる。 

町 長 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

町 長 

２ 遠賀町として行政に

おける区長会の位置

付けについて 

⑴ 以前我々が区長をしていた時は、区長会には当然町

長・副町長・教育長の三役は出席し、町民の意向を

聞く姿勢が見えた。しかし、今三役は区長会には出

席してないと聞いているが、出席しなくなった理由

を尋ねる。 

⑵ 先日の遠賀町一斉避難訓練では、町長から各区に対

し、協力要請が行われていた。しかし、現実は卓球

大会が開催されていたと苦情を頂いている。また、

役場の了解を受けて後日避難訓練を実施した区もあ

り、より一層一斉に避難訓練を行う必要があると思

うが、町長の考えを尋ねる。 

⑶ 区長会に全面協力を求めながら、他の行事が組まれ

ているのであれば、次年度から日程調整できるよう

に、改善をする考えはないか尋ねる。 

 

 

町 長 
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⑷ 町民の意見に耳を傾けることは基本であり、各行政

区もいろんな課題を抱えて運営している。三役から

進んで問題を理解し、担当課長を核にした行政区改

善策を検討する考えはないか尋ねる。 

町 長 

 

 

（通告順３）質問者 田代 順二 議員 

 質問事項 質問の要旨 質問の相手 

１  マイナンバーカード

について 

⑴ マイナンバーカードをめぐるトラブル事案が報道

されているが、誤交付、誤登録、マイナポイントの

別人への付与等、本町ではこれまでにそういった事

案があるのか。 

⑵ 来年秋には、健康保険証が廃止されて、マイナンバ

ーカードと一本化されようとしているが、介護支援

が必要な高齢者や障害をもつ方々が、マイナンバー

カードの申請・取得をすることは可能か。また、申

請、取得の意思が確認出来ない場合、無保険扱いが

生じることはないのか。 

町 長 

 

 

 

町 長 

 

２  投票率向上の施策に

ついて 

⑴ 総務省の「投票環境の向上方策等に関する研究会」

の報告では、「障害のある選挙人で、自宅から投票

所に行くことが困難な方に対しては、一定の障害を

持つ場合には郵便等による不在者投票が可能であ

ることを周知するとともに、投票管理者・投票立会

人や投票に必要な設備を備えた巡回車両において

投票できる移動期日前投票所の設置や投票所等へ

の移動支援の取組などを拡充し、選挙人の負担を軽

減することが有効と考えられる」と言っている。障

害のある選挙人に限らず、投票所に行くことが困難

な方に対して、移動期日前投票所の設置及び投票所

等への移動支援の取組について検討すべきではな

いか。 

町 長 

３ 防犯対策について ⑴ 第２次遠賀町地域福祉計画・第４次地域福祉活動計

画「地域の安全を守る活動」のなかで、「町が取り

組むこと」として、「防犯設備の充実」がある。住

民より防犯灯設置の要望があるが、設置の状況はど

うか。また、設置の要望は区長を通して受け付けて

いるのか。他にもあれば尋ねる。 

町 長 

４ 公共交通対策につい

て 

⑴ 遠賀川駅前バス停のベンチ上に、屋根が設置してあ

るが雨天時は雨が吹き込むため、座って待つことが

できない。囲いを設置したらどうか。 

町 長 

 


